



DIE SPITÄLER DER SCHWEIZ
LES HÔPITAUX DE SUISSE
GLI OSPEDALI SVIZZERI

Communiqué de presse

Mise en œuvre de la 2e étape de l'initiative sur les soins: H+ approuve la table ronde demandée par la CSSS-CN

Berne, le 7 juillet 2025. H+ Les Hôpitaux de Suisse saluent le fait que la Commission de la sécurité sociale et de la santé publique du Conseil national (CSSS-CN) reconnaît la nécessité d'agir concernant la loi fédérale sur les conditions de travail en soins infirmiers (LCTSI). Ce projet de mise en œuvre de l'initiative sur les soins infirmiers risque d'accentuer encore la pénurie de main-d'œuvre et, par conséquent, de compromettre la sécurité de l'approvisionnement. De plus, elle introduit davantage de réglementations, de charges administratives et entraînera d'importants coûts supplémentaires. H+ est favorable à l'instauration d'une table ronde pour remanier le projet. Elle est prête à participer à ces travaux afin de trouver une solution de mise en œuvre acceptable.

H+ souscrit au but de la LCTSI consistant à améliorer les conditions de travail du personnel infirmier et à réduire les sorties de la profession. Le présent projet de loi va trop loin et risque d'accentuer la pénurie de personnel et de péjorer encore la situation financière des hôpitaux et des cliniques. H+ est d'avis, de manière générale, que les mesures nécessaires peuvent également être mises en œuvre dans le cadre juridique du droit du travail existant.

Le financement des coûts supplémentaires doit être défini

Les nouvelles dispositions figurant dans le projet de loi entraînent davantage de charges administratives dans un système de la santé déjà surrégulé. La pénurie de personnel pourrait s'accentuer encore, ce qui augmentera la pression sur les infirmières et les infirmiers. Les mesures prévues limitent en outre la flexibilité dans la planification du travail et de la vie, souhaitée par le personnel soignant. Enfin, le partenariat social, qui fonctionne bien actuellement, sera miné par les nombreuses possibilités d'intervention de la Confédération. Pour les hôpitaux et les cliniques, les mesures prévues se traduiront par des coûts supplémentaires très importants dont le financement n'est fixé nulle part.

H+ constate avec satisfaction que la majorité de la CSSS-CN partage son scepticisme et réclame une table ronde pour dégager des solutions susceptibles de rallier le plus grand nombre. Les hôpitaux et les cliniques sont prêts à participer à ces travaux de remaniement des mesures proposées. Il s'agit en particulier de garantir que les nouvelles dispositions soient finançables.

Renseignements complémentaires pour les médias

Anne-Geneviève Bütikofer, directrice

Tél.: 031 335 11 63

E-mail: medien@hplus.ch

H+ Les Hôpitaux de Suisse est l'association nationale des hôpitaux, cliniques et institutions de soins publics et privés. Elle regroupe, en tant que membres actifs, 205 hôpitaux, cliniques et établissements médico-sociaux répartis sur 435 sites et 138 associations, administrations, institutions, entreprises et particuliers avec statut de membres partenaires. À travers ses institutions membres, H+ représente quelque 200'000 personnes actives.
